

OR LA PUEBLA DE MONTALBÁN Y ALREDEDORES

Es importante señalar que en este período las relaciones comerciales se intensifican entre los grupos humanos, lo que dará lugar a la formación de unas vías de comunicación que podrían considerarse el germen de los caminos históricos.

En los yacimientos de la Edad del Bronce se continúa con la misma tónica, serán más abundantes los fragmentos de cerámica que el material lítico. Se sigue utilizando el metal para la realización de utensilios pero en este caso será el bronce, conseguido mediante una aleación formada por cobre y estaño. La cerámica que se ha encontrado en los yacimientos de este período cronológico están caracterizadas por cerámicas manufacturadas con tratamiento de las superficies, bruñidos y espatulado, y presentan decoraciones diferentes al período anterior: incisiones formando una retícula, esgrafiado, unguilaciones en el labio del borde, etc. Algunos fragmentos presentarán carenas muy marcadas.

El bronce fue reemplazado por el hierro entrando en una nueva época, la Edad del Hierro. En los yacimientos de esta cronología, podemos observar un cambio importante en el material que se encuentra en superficie: aparecen cerámicas producidas a torno. Este tipo de producciones irán siendo cada vez más abundantes en detrimento del número de las realizadas a mano, cuya utilización quedarán casi reducida a las del tipo cocina. Será una característica indiscutible de estas cerámicas la decoración pintada de las superficies a base de bandas horizontales y círculos concéntricos en color rojo vinoso y negro.

Otros rasgos serán caracterizados por los bordes en forma de "pico de pato", los bordes salientes volados horizontales (dando lugar a la forma "sombrero de copa").

Los yacimientos encontrados se refieren a ollas, recipientes de macenaje, etc. De manera más dispersa los yacimientos se ubican por un lado, en las riberas del río Tajo y en especial en los términos de El Carpio de Tajo, La Puebla de Montalbán y Albarreal de Tajo.

c) Época Romana.

La llegada del Imperio Romano a la Península Ibérica y por ende a nuestra zona, supuso transformaciones en las poblaciones ya existentes tanto en el ámbito político, social y cultural como en el religioso. Fruto de esta romanización fue la creación de una vasta red de comunicaciones que llegaba a cual-



quier rincón del imperio favoreciendo de esta manera el comercio y las relaciones entre núcleos urbanos principales, entre sí, y luego éstos con núcleos secundarios de tipo industrial o agrícola, las villae. Muchos asentamientos existentes fueron transformados y otros fueron creados ex novo.

Así mismo, vemos como las vías están íntimamente ligadas a los recursos hidrológicos, elemento necesario para el surgimiento de asentamientos, hasta tal punto que muchas de ellas siguen su trazado paralelas a los cursos de los ríos. La vega del río Tajo será el foco de atracción hidrológico más importante para este tipo de asentamientos ya que en ella se han hallado, hasta ahora, restos arqueológicos romanos interesantes como mosaicos, estatuas, tumbas, monedas,



Ilmo. Ayuntamiento de
**LA PUEBLA DE
MONTALBÁN**

www.pueblademontalban.com



HOSTAL - BAR
RESTAURANTE

LEGAZPI
HNOS. CID

*Especialidad en Conejo al Ajillo,
Liebre con Arroz y Gazpacho Pueblano*

Avda. de Madrid, 57 - Telf: 925 75 00 32
LA PUEBLA DE MONTALBAN

lazar
joyeros
www.lazarjoyeros.com

Construcciones
PEREZ CUBERO, S.L.

C/. Caño Grande, 16
Telf: 925 745 704 - Fax: 925 750 729
45516 LA PUEBLA DE MONTALBAN
(Toledo)

**EXCAVACIONES
Y DERRIBOS**
 Manuel Castaño del Valle

PANTALLA
C/. Los Pozos, 5
Telfs.: 925 75 08 09 - 670 53 52 70 - 615 64 43 17
LA PUEBLA DE MONTALBAN (Toledo)